

ASSAR accueille une 3^{ème} famille !

Lors du *Forum des associations* de Suresnes, le 9 septembre 2023, nous avons vu venir à nous une jeune femme Russe de 40 ans, Maria, avec ses deux garçons, Aleksei, 16 ans, et Andrei, 13 ans. Venant de St Pétersbourg, ils sont arrivés en France en novembre 2022, où ils ont obtenu l'asile pour raisons politiques, s'opposant au régime russe et à la guerre en Ukraine menée par leur pays. Le père n'ayant pas le droit de sortir de son pays est resté en Russie. Sa femme espère pouvoir le faire venir, dès que possible, au titre du regroupement familial. Andrei a intégré son nouveau collège (Henri Sellier) à la rentrée en 4^{ème} classique. Il fait d'énormes progrès en français et dès le 2^{ème} jour s'était déjà fait un copain ! Aleksei (16 ans) poursuit sa brillante intégration au lycée Agora de Puteaux. Il va très prochainement intégrer une 1^{ère} classique ! Il est un joueur assidu du club de foot de Suresnes. Maria parle déjà assez bien notre langue moins d'un an après son arrivée, et travaille beaucoup pour s'intégrer, notamment grâce aux cours de Français Langue Etrangère (FLE). Ancienne prof de maths, elle continue de donner des cours à des élèves en Russie, et depuis quelques semaines à des élèves français. Elle postule pour être AESH (accompagnant d'élèves en situation de handicap). Toute l'équipe d'Assar dont leur référente Noémie, est mobilisée pour accompagner leur intégration.



Les nouvelles de Dema et Yolla

Avec le soutien sans faille de Lorenne, Dema continue à naviguer dans les méandres administratifs. Les différents dossiers avancent mais quelle école de patience ! Sur le front de l'emploi, Dema a commencé à garder le petit Mohammad Mossa les matins, et à l'emmenner à la crèche. Ils font une équipe de choc et cela conforte Dema dans sa volonté de travailler dans le secteur de la petite enfance. Son CV est prêt et la recherche d'un emploi de garde d'enfants a commencé. L'apprentissage du français reste sa priorité avec des cours à la maison des Sorbiers, des MOOCs et bien sûr le soutien de nos bénévoles. Yolla prend bien ses marques au lycée et continue de cartonner en cours ! Elle reste la jeune fille souriante et jouée que nous avons rencontrée lors de son arrivée.

Plein de nouveautés chez les Mossa

Ramya a commencé un stage d'une durée de 3 mois chez *Refugee Food*. Cette association porte un projet qui a pour objectif d'accélérer l'insertion professionnelle des réfugiés dans la restauration. Ramya enchaîne cours de français, de mathématiques, de bureautique, de cuisine bien sûr, et pour se préparer à l'emploi de techniques de recherche de stage. Ramya semble très contente de cette formation. Ses progrès en français sont fulgurants.

Ahmmad effectue des missions chez Odysées, entreprise d'insertion, sous-traitant des villes de Suresnes et Rueil. Les retours sont très positifs, soulignant l'efficacité, la rigueur et les progrès en français d'Ahmmad. Pendant ce temps, Mohammad est comme un poisson dans l'eau à la crèche. Et nos deux écolières continuent assidument leurs apprentissages.



Refugee* FOOD

Formation
SÉSAME & TOURNESOL forment gratuitement des réfugiés aux métiers de la restauration et les accompagnent vers l'emploi.

Travailleur
À destination des entreprises à Paris, notre service travailleur propose des offres culturelles engageantes et savoureuses.

Aide alimentaire
Près de 90 000 repas complets et savoureux cuisinés par nos équipes pour les plus fragilisés depuis le début mars 2020, à Paris.

Restaurant
La Résidence est un restaurant d'insertion dédié aux cuisiniers réfugiés, ouvert à tous en plein cœur de Paris, à Grand Control.

Festival
Des collaborations entre des cuisiniers réfugiés et restaurateurs, autour du 20 juin et des ateliers de cuisine toute l'année, en France et en Europe.

Education
Des programmes et contenus pédagogiques pour s'intégrer aux jeunes générations dans les écoles, en classe et à la cantine.

Les bons moments ensemble :

- 7 octobre 2023 : **Les deux réfugiés**, pièce de théâtre interprétée par les Frères Malas. Cette pièce a rencontré un grand succès. La salle était comble. Nous avons oscillé entre rire et émotion face à ce récit d'exil de 2 réfugiés. La rencontre avec les frères Malas a été très enrichissante.
- 15 octobre 2023 : Ils ont couru sous les couleurs d'ASSAR à la *Foulée suresnoise*. Toutes les distances étaient représentées, de 5km au semi-marathon
- 12 novembre 2023 : Merci au **théâtre Jean Vilar de Suresnes** qui a offert à nos amis des places pour *le Carnaval des animaux*. C'était un très agréable moment partagé avec les bénévoles.
- 3 décembre 2023 : Les familles accueillies et des bénévoles d'ASSAR ont participé ensemble à la célébration du **55^{ème} anniversaire de Sant' Egidio**.



A lire – Petit guide - Lutter contre les préjugés sur les personnes étrangères - Édition 2022

Ce guide, édité par la CIMADE, très pédagogique, cherche à apporter des éléments fiables et des données chiffrées sur les questions migratoires. Au côté des thèmes abordés dans les éditions précédentes (le profil des personnes étrangères en France, à quelles aides sociales peuvent-elles vraiment prétendre, leur accès au marché du travail etc.), l'édition 2022 propose aussi de nouveaux focus. Avec notamment un point sur la dangerosité accrue des routes migratoires et la liberté de circuler en fonction du pays d'origine. Est également abordé le respect des droits fondamentaux, avec l'engagement de certains pays, dont la France, par des traités internationaux comme la Convention de Genève relative au droit d'asile, ou la Convention internationale des droits de l'enfant.

Pour télécharger gratuitement ce guide, cliquer sur le lien ou copier le dans votre navigateur →

https://www.lacimade.org/wp-content/uploads/2016/10/petitguide_prejuges_2022-ecran.pdf



Si vous voulez nous aider...

- Si vous avez connaissance d'une demande pour garder des enfants à Suresnes ou aux alentours de manière pérenne, n'hésitez pas à nous contacter. Dema est de toute confiance.
- Nous recherchons toujours des appartements de 2 ou 3 pièces à louer au prix du marché, avec la garantie d'ASSAR pour le paiement des loyers.

Evènements ASSAR à venir

- Judi 11 janvier 2024** à 20h Ciné débat au cinéma Le Capitole à Suresnes. Venez échanger autour du film **The Old Oak de Ken Loach**. *Un pub anglais devient le théâtre d'une difficile rencontre entre des habitants déclassés et des migrants syriens fraîchement débarqués.*
- Dimanche 14 janvier 2024 - Galette des rois**
Nous serons très heureux d'avoir un temps de partage autour des 3 familles accueillies, des bénévoles et de tous les adhérents et donateurs qui participent au projet d'ASSAR à nos côtés.
- Découvrez note site Internet** <https://assar-refugies.fr/>

Pour nous contacter : contact.assar92150@gmail.com

Pour en savoir plus : Facebook : @assar.suresnes ou Instagram : assarrefugies

Pour apporter une aide financière

<https://www.helloasso.com/associations/assar>